

**MEDIENMITTEILUNG**

## **NEUER SPAZIERGANG FÜR OFFENE OHREN**

**Dietikon, 30. Mai 2023 – Im Limmattal gibt es mehr zu hören als Autobahn und Fluglärm. Fabian Hauser und Catherine Peer vom Stadtverein Dietikon machen die Stadt auf einem Spaziergang akustisch erlebbar.**

Hier bimmelt die Limmattalbahn, da rattert ein Schnellzug entlang der Geleise und dort dröhnt ein Flugzeug am Himmel. Der Stadtklang von Dietikon ist stark geprägt von Verkehr, aber eben nicht nur. «Es gibt viele spannende Plätze, Unterführungen oder Übergänge, die einem zum Staunen bringen können in Dietikon», sagt Fabian Hauser, der zusammen mit Catherine Peer seit kurzem Stadtführungen zum Thema Klangraum Dietikon anbietet.

### **Überall klingt es**

Als Tonmeister, Sounddesigner und Musiker beschäftigt er sich tagtäglich mit Klängen. Am Angebot einer Stadtführung, die den Stadtklang zum Thema machen, habe ihn vor allem die Vermittlung von den Zusammenhängen zwischen Architektur und akustischen Phänomenen gereizt. «Wir sind umgeben von Geräuschen. Es ist meines Erachtens enorm wichtig, neben der visuellen auch die akustische Qualität der Umgebung zu fördern. Wegschauen kann man immer, weghören fällt schwer, die Ohren sind immer offen.»

Für Catherine Peer, langjährige Stadtführerin der Stadt Dietikon, ist der Klang im Stadtraum hingegen ein neues Feld. Die Erfahrungen der letzten Begehungen im Rahmen der Lichtkunstaussstellung DietikON im Januar 2023 haben gezeigt, dass das Interesse für das neue Thema in der Bevölkerung besteht. «Gerade weil der Klang im öffentlichen Raum kaum thematisiert werde, nehmen die Leute mit der Stadtführung viel Neues für sich mit», sagt Peer.

### **Akustische Qualität der Stadt erleben**

Fabian Hauser war beim Projekt «Ruheorte.Hörorte», das sich mit dem Klang im Limmattal beschäftigt, engagiert. Das Projekt wird als Modellvorhaben für nachhaltige Raumentwicklung vom Bund unterstützt und ist für die Regionale Projektschau Limmattal ausgewählt. «Ruheorte.Hörorte» richtet den Blick, beziehungsweise das Ohr, auf die akustische Qualität von öffentlichen Räumen. Dazu wurden verschiedene Massnahmen umgesetzt, zum Beispiel die Kunstinstallation «Wasserschleier auf der Vorstadtbrücke». Oder eben Klangspaziergänge, welche nun – kurz vor Projektabschluss — dank Hauser und Peer regelmässig in der Stadt Dietikon angeboten werden. Die nächste Gelegenheit, den Stadtklang von Dietikon selbst zu erkunden, haben Sie bereits Mitte Juni.

**Klangspaziergang für offene Ohren, 14. Juni, 19.00Uhr**

Treffpunkt: Gleis 21, Dietikon

Erkunden Sie Dietikon offenen Ohren – im Limmattal gibt es mehr zu hören als Autobahn und Fluglärm! Fabian Hauser und Catherine Peer vom Stadtverein Dietikon machen die Stadt auf einem Spaziergang als Klangraum erlebbar.

Datum: 14.06.2023, 19 Uhr

Treffpunkt: Gleis21, Buchsackerstrasse 21, Dietikon (direkt am Bahnhof Dietikon)

Preis: kostenlos

Dauer: 1.5 Stunden, nicht hindernisfrei

Anmeldung erwünscht via [klang@regionale2025.ch](mailto:klang@regionale2025.ch)

**Die Regionale 2025 – Plattform für zukunftsweisende Ideen im Limmattal**

Der Verein Regionale 2025 wurde 2015 gegründet und wird von 17 Limmattaler Gemeinden und Städten sowie von den Kantonen Aargau und Zürich getragen. Er verfolgt das Ziel, die Identität des Limmattals zu stärken, indem im Zeitraum von 2015 bis 2025 unterschiedlichste Projekte unterstützt, koordiniert und auf ihrem Weg weitergebracht werden.

Die Regionale dient als Motor für die nachhaltige Entwicklung des Limmattals und unterstützt Projekte aus den Bereichen Erneuerung, Freiraum und Zusammenleben. Im Jahr 2025 findet die finale Projektschau statt, an der die Projekte und deren Fortschritt der Bevölkerung vorgestellt und zugänglich gemacht werden.

[www.regionale2025.ch](http://www.regionale2025.ch)

**Medienkontakt Regionale 2025:**

Daniela Hallauer, stv. Geschäftsleiterin Regionale 2025, 044 741 88 43, [daniela.hallauer@regionale2025.ch](mailto:daniela.hallauer@regionale2025.ch)

Die Bilder stehen hier zum Download bereit:

<https://www.dropbox.com/sh/odghzm9hc7gojyo/AACm3t6E1yQRtWMWkovuFuQTa?dl=o>



01\_Installation «Wasserschleier auf der Vorstadtbrücke» von Andres Bosshard



02\_Hinhören lohnt sich! Klangspaziergang entlang der Limmat.



03\_Lauschen am Limmatufer mit Fabian Hauser



4\_Catherine Peer

---



5\_Fabian Hauser, Foto: Lucas Neff



6\_Fabian Hauser, Foto: Lucas Neff